
鱼儿跳，农户笑。 12月 27日，元旦、春节临近，商城县吴河乡清塘坳村精准渔业合作社里 10余名
当地贫困群众正忙着抬网捕鱼，以供应节日市场需求。该合作社有水域面积 800余亩，年产鲢鱼、草鱼等
12万余斤。 通过产业带贫分红和务工等方式，带动当地 40余户贫困群众脱贫致富。 曹良刚 摄
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信阳消息（记者 邹 乐）12月
28 日 ，2019 年信阳市政协新年
茶话会在市行政中心举行。省人
大常委会副主任、市委书记乔新
江和市领导张国晖、冯鸣、王新
会、孙同占、曹新博、赵建玲、谢
天学、杨蕾等与各界人士欢聚一
堂，喜迎新一年的到来。

乔新江在会上作了热情洋

溢的讲话。 他首先代表市委、市
人大、市政府、市政协，向全市各
民主党派、工商联、无党派代表
人士、各人民团体，向广大工人、
农民、知识分子、干部和各族各
界人士， 向驻信解放军指战员、
武警官兵和公安干警，向离退休
老同志，向关心支持信阳发展的
港澳台同胞、海外侨胞，致以诚
挚问候和良好祝愿！

乔新江说 ，2018 年是信阳
经济社会发展和党的建设极不

平凡的一年。全市上下高举习近
平新时代中国特色社会主义思

想伟大旗帜，牢固树立“四个意
识”、坚定“两个维护”，坚持以党
的十九大精神和习近平总书记

视察指导河南时的重要讲话为

引领，以党的建设高质量推动经

济发展高质量，围绕建设“五个
信阳”奋斗目标，着力打造“一市
一区三枢纽”， 全市经济运行稳
中有进， 三大攻坚战扎实推进，
改革开放持续深化，厚植优势更
加坚实， 社会事业不断进步，党
的建设全面加强，开创了造福信
阳、添彩中原的新局面。

乔新江指出，2019 年，要坚
持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，持续落实习
近平总书记视察指导河南时的

重要讲话精神，统筹推进“五位
一体”总体布局，协调推进“四个
全面”战略布局，坚持稳中求进
工作总基调， 坚持新发展理念，
坚持推动高质量发展，坚持以供
给侧结构性改革为主线，坚持深
化市场化改革、 扩大高水平开
放， 加快建设现代化经济体系，
继续打好三大攻坚战，推动中央
和省委、省政府决策部署在信阳
落地生根，确保我市经济持续健
康发展和社会大局稳定，为全面
建成小康社会收官打下坚定基

础，以优异成绩庆祝中华人民共
和国成立 70 周年。

乔新江说 ，过去一年 ，全市

各级政协组织把握团结和民主

“两大主题”，充分发挥政协作为
协商民主重要渠道和专门协商

机构的重要作用，为推进信阳经
济社会发展作出了重要贡献。新
的一年，希望大家更加坚定地站
稳政治立场，更加主动地服务发
展全局，更加广泛地凝聚社会合
力， 更加深入地加强队伍建设，
为全市经济社会发展贡献智慧、
增添动力。

市政协主席冯鸣主持茶话

会，并代表市政协向各界人士致
以节日祝福。 他说，新一年的政
协工作，坚持以习近平关于加强
和改进人民政协工作的重要思

想为统领，按照市委要求，持续
推进民主协商， 认真履行职能，
更好发挥独特作用，在为全面建
成小康社会、造福信阳、添彩中
原中作出新的贡献。

茶话会上，乔新江等与各界人
士亲切握手，互致问候，共祝新年。

市各民主党派、工商联、无党
派代表人士作了发言。 在家市级
领导同志、 部分离退休市级老同
志和市各界人士代表出席茶话

会，共同观看了精彩的文艺演出。

“民情日记”年终盘点，好
马晓冲

据了解，某乡在安排年终工作考评时，专门要
求乡村两级干部，对 2018 年度个人“民情日记”进
行盘点，总结成绩，找出不足，然后认认真真向群
众述职。 这一做法好。

近年来，“民情日记” 作为一种有效的工作措
施，被各地广泛采用。 然而，在有些地方，个别干部
下村时，虽然带着“民情日记”，记的也挺勤快，但
回去以后往往是随手放到办公桌上， 至于记的啥
内容，全抛到了九霄云外。 结果是密密麻麻记了一
大本，落实到位的却寥寥无几，群众意见很大。

记“民情日记”是为了改善服务、促进工作，不
是为了摆花架子、装点门面，切不可一记了之或记
到为止。 对群众诉求做不到“日清月结”，但借鉴上
述乡的做法，来个年终盘点，看所记内容兑现了多
少，群众满意度如何，还存在哪些问题，以利今后
工作，应该是一件很容易的事。

及时应对冰雪
保障市民出行

信阳消息（王家林）12 月 27 日，我市迎来冰雪天
气，城市路面被冰雪覆盖，给市民出行带来较多不便。
为缓解冰雪天气市民生活和出行难题， 市城市管理局
根据已往的应对经验，启动了冰雪天气应急机制，妥善
保障好市民生产生活秩序。

供水部门在雪前广泛开展用户用水设施防冻宣传，
广场游园管理单位也采取了绿植防冻应急防范措施。为
保障广大市民的交通出行便利，城管市政部门在雪前储
备了大量冰雪天气应急物资，从 28日凌晨 4点开始，市
城管局组织市政人员冒雪重点围绕易结冰桥梁涵洞等

处，对关桥、申桥等 6 座跨河桥梁及 2 座人行天桥进
行了反复抛洒融雪剂，防止桥梁路面结冰；并对桥头人
行道上下坡道处铺设防滑草垫子，防止行人滑倒。 截止
28日上午 10时，四一路涵洞、西关桥、新华路与四一路
交叉口等路段结冰已做处理，车辆正常通行。 其他主要路
口有 1-3mm左右的结冰层，车辆行人可缓慢通行，但存
在易打滑，行驶缓慢情况。 城市数管中心第一时间安排采
集员对中心城区主要路段、桥梁、涵洞积雪结冰情况进行
普查，并在主要交通路口值守，引导交通，帮扶行人。

推进标准化制作 促进茶产业发展

《信阳红茶》标准将于明年实施
信阳消息 （郭桂义 沈立平）

近日， 中华全国供销合作总社科
技教育部委托全国茶叶标准化技

术委员会秘书处在中华全国供销

合作总社杭州茶叶研究院召开

《信阳红茶》《漳平水仙茶》《英德
红茶》《固态速溶普洱茶》 等 8项
供销合作行业标准审定会， 信阳
农林学院主持起草的供销合作行

业标准《信阳红茶》通过审定。 信
阳农林学院作为第一起草单位，
茶学院院长郭桂义教授和茶文化

实验室副主任尹鹏作为 《信阳红
茶》 标准起草小组主要成员参加

了审定会，并汇报介绍了《信阳红
茶》标准起草情况。

会议邀请浙江大学、中华全
国供销合作总社杭州茶叶研究

院、 中国农科院茶叶研究所、国
家茶叶质量监督检验中心、福建
农林大学、杭州市标准化研究院
等单位的专家组成标准审定会

专家组。 标准审定会专家组对
《信阳红茶》标准逐条审查，并对
标准提出了相应的修改意见，经
专家组讨论，一致同意通过《信
阳红茶》标准的审定。 供销合作
行业标准《信阳红茶》预计将于

明年发布实施。
信阳农林学院作为第一单

位起草的国家标准《GB/T 22737-
2008 地理标志产品 信阳毛尖

茶》自发布实施以来，对信阳茶产
业的发展以及信阳毛尖茶的原产

地保护起到了积极的推动作用。
此次《信阳红茶》国家供销合作行
业标准通过审定 ， 将与 《GB/T
22737-2008 地理标志产品 信阳

毛尖茶》 一起规范信阳毛尖和信
阳红茶的标准化、 规模化生产和
销售， 对促进信阳茶产业可持续
健康发展起到重要作用。

2019 年信阳市政协新年茶话会举行
乔新江出席 冯鸣主持

图为工人在铺设防滑草垫


